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令和６年９月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ９月１１日（水） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 川端敦子議員 〔志誠会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

兵庫県政の混乱によ

る三木市への影響と

三木市の公益通報者

制度について 

(1) 市政への影響 

(2) 三木市の公益通報者制度の現状 

一般質問２ 

認知症の早期発見に

向けた支援体制につ

いて 

(1) 認知症の早期発見と早期治療に向けた取組状況 

(2) 市民への啓発活動 

(3) 健診後の支援体制 

 

一般質問３ 

吉川の小中一貫校に

おける教育の推進に

ついて 

(1) 地域協議会を開催する目的と今後について 

(2) 小中一貫校設置に向けた今後の進め方 

(3) 吉川の小中一貫校設置のプロセスを今後どのように生かすのか 

一般質問４ 

粗大ごみ個別収集の

現状及び課題につい

て 

 

(1) 個別収集の現状 

(2) 大型ごみや大量のごみが出た時の三木市許可業者への依頼状況 

(3) 粗大ごみの室内よりの運び出しについて 

(4) 利用者の拡充 

 

一般質問５ 

三木市文化会館の改

修実績と今後の計画

について 

(1) 文化会館の改修の実績 

(2) 施設の現状 

(3) 今後の改修計画 

 

② 中尾司郎議員 〔公政会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第５１号議案 

土地改良事業補助金交付条例及び三木市土地改良事業分担金徴収条

例の一部を改正する条例の制定 

(1) 土地改良事業補助金の補助内容 

ア 改正する意図 

イ 補助金の変更点 

ウ 対象となる施設 

質疑２ 

第５２号議案 

令和６年度三木市一般会計補正予算(第２号) 

(1) 全国ネット地上波テレビ番組等を活用したまちの魅力の PR事業 

ア 全国ネット地上波テレビ番組等を活用したまちの魅力の PR 

  事業の概要 

イ 全国放送番組の出演者の選考 

ウ 事業スケジュール  

一般質問１ 

障害者施設の整備に

特定非営利活動法人 三木市手をつなぐ育成会から生活介護事業所の

３施設の集約の要望が市にあり協議が進められています。 
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ついて (1) 現在の進捗状況 

(2) 今後のスケジュール 

一般質問２ 

ひょうご情報公園都

市第２期について 

このたび、県の記者発表において、ひょうご情報公園都市(第２期)

など兵庫県企業庁保有地の利活用に係るサウンディング調査の実施

とあり、開発や利活用に向けた課題、様々なアイデアや各種条件等

の整理を行うため、サウンディング調査を実施することとし、個別

対話への参加事業者を募集すると示されました。 

(1) 県が実施するサウンディング調査の概要 

(2) サウンディング調査に対する三木市の考え 

(3) サウンディング調査のスケジュール及び今後の予定 

一般質問３ 

市道岩宮大村線、加

佐草加野線について 

スマートインターチェンジも着工され、今後、交通量の増加も見込

まれるなか、市道岩宮大村線、加佐草加野線の早期完成を求められ

ています。 

(1) 現在の進捗状況 

(2) 今後のスケジュール 

一般質問４ 

部活動の地域移行に

ついて 

国は中学校の部活動を地域の実情に応じて可能な限り早期に地域移

行を目指すとしています。 

(1) 三木市が進める地域クラブの方向性 

(2) 令和７年度に地域クラブとして設立するゴルフ部の詳細 

 

③ 又吉健二議員 〔市民クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第５２号議案 

令和６年度三木市一般会計補正予算(第２号) 

(1) 全国ネット地上波テレビ番組等を活用したまちの魅力 PR事業 

ア 三木市の魅力、地域資源を PRするための具体的な内容 

イ 費用対効果 

質疑２ 

第５２号議案 

令和 6年度三木市一般会計補正予算(第２号) 

(1) 飼い主のいない猫の不妊・去勢手術費の一部助成事業の追加補正 

ア 各団体・自治会等の活動状況と飼い主のいない猫の現状 

イ 事業を実施したことによる効果 

一般質問１ 

小中特別支援学校の

施設改修について 

(1) 豊地・志染・緑が丘東小学校の体育館床面がコンクリート直貼り

である。改修を含めた今後の対応 

(2) ウォシュレット機能付便座を多目的トイレに設置することについ

て 

(3) 猛暑が常態化する中、児童生徒の安全な学習環境を守り、さらに

は大規模災害時における指定避難所の整備として、体育館へのエ

アコン設置について 

一般質問２ 

中学校部活動、地域

クラブ移行について 

(1) 平日・休日の活動を一括して地域クラブ化にする根拠 

(2) ガイドラインの内容と完全実施に向けた事業推進構想(ロードマ

ップ)と取組(受け皿となる団体に対するアンケート、保護者・児

童・生徒・教員に対するアンケート及び周知のための広報、地域

指導者確保のための人材バンクの設立) 

一般質問３ 

障がい者就労支援事

業、農福連携の推進

について 

(1) 障がい者の就労に取り組む事業所・農業従事者の現状と成果や課

題 

(2) 地域共生社会実現に向けての更なる将来像 
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一般質問４ 

消防本部・消防署の

業務運営について 

(1) 職員の資質向上と業務改善に向けての取組 

(2) 女性職員が働きやすい職場環境の整備 

(3) 緊急搬送状況とマイナ保険証の活用 
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令和６年９月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ９月１２日（木） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 西垣弘志議員 〔市民クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

三木市職員の勤務条

件改善及び採用につ

いて 

三木市職員の勤務条件改善は全国的に地方公務員の離職者や精神的

疾患による休職者が増加傾向にある中、喫緊の課題と考える。 

(1) カスタマーハラスメントはあるのか。また、防止対策は講じら

れているのか。 

(2) 技術職及び専門職の採用について独自の方策は講じられないの

か。 

(3) 職員の適正配置及び人事異動 

一般質問２ 

三木市の政策と今後

の公共施設整備につ

いて 

三木市総合計画は今後後期に向かっていくわけであるが、いきいき

輝く魅力づくりとして地域資源で人を呼び込むまちをめざしてい

る。現行の施設の再配置については計画に基づき進めているが、現

在は設置されていない施設についてはどうするのか。 

(1) 上田桑鳩氏をはじめ三木市出身の芸術家から寄贈された物を保

管したり展示したりする施設は必要でないかと考えるがどう

か。 

(2) 毎年、８月には市内の各種団体が平和行事や展示を行っている

が、平成２２(２０１０)年には、戦争は最大の人権侵害という

認識の下、核兵器の廃絶と世界の恒久平和を願い「三木市非核

平和都市宣言」を行っているが、何等かの常設施設を建設する

考えはないのか。 

一般質問３ 

大阪・関西万博の小

中学生の無料招待に

ついて 

公民連携による万博子ども招待プロジェクトとして最大５６万人分のチケ

ットが配布される予定で１０月から申込みが始まるが、県内の首長も「児

童生徒の安全確保や教員の負担などの面」から心配しているとの懸念を示

しているとの報道もある。 

(1) 三木市内の小中学校は児童・生徒を参加させるのか 

一般質問４ 

水道水におけるＰＦ

ＡＳについて 

明石川流域で高濃度のＰＦＡＳが検出された他、岡山県や岐阜県の

水道水源でも検出された。市民の安全な水道を守る観点から 

(1) 本市水道水のＰＦＡＳの状況 

(2) 本市のＰＦＡＳに関する取組 

 

② 松原久美子議員 〔公明党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第４９号議案 

三木市行政手続等における情報通信の技術の利用に関する条例の一

部を改正する条例の制定 

(1) 本人確認の方法 

(2) 対面により本人確認をするべき事情とは何か。また、その際の本

人確認方法。 

一般質問１ 

防災について 

 

(1) 南海トラフ地震臨時情報の発表までの流れと臨時情報の意味の周

知 

(2) 臨時情報が出た際に市民はどのような行動をとるべきか 
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(3) 事前防災行動計画「タイムライン」の作成、活用を市民に

啓発すべきではないか 

(4) 令和６年６月に国の防災基本計画が修正された。特に避難所運営

に関しては福祉的な支援が明記されている。以下の見解を問う。 

ア トイレカー等の導入 

イ ＪＲＡＴ、ＪＤＡ－ＤＡＴなど保健医療福祉に係る支援者を 

派遣されるためには地域防災計画にしっかり盛り込む必要が 

あると考えるが見解を問う 

(5) 国の防災基本計画の修正をふまえ、三木市地域防災計画の見直し

はいつ行われるのか 

一般質問２ 

マイナンバーカー

ド、マイナ保険証の

普及と利用促進につ

いて 

(1) マイナンバーカードをまだ取得されていない理由とは、どのよ

うな理由が考えられるか 

(2) 現在行っている出張申請の現状と「施設等に対するマイナンバ

ーカードの取得支援」の取組についての見解 

(3) マイナ保険証の普及の課題についての見解 

(4) 令和６年７月４日、厚労省保険局医療介護連携政策課発出の事

務連絡中の地方自治体向けサポートメニューの活用 

一般質問３ 

医療的ケア児の災害

時の対応について 

(1) 就学前教育・保育施設及び学校に在籍する医療的ケア児の人数、

必要とされる看護師の配置はできているか 

(2) 災害時のケア児の対応について。ケア児の状態に応じた備蓄や電

源確保など保護者間との協議、医療機関との連携協力体制の確認

は行われているか 

(3) ケア児を受け入れている就学前教育・保育施設などのケア児の災

害時の対応を含めた業務継続計画(ＢＣＰ)の策定状況 

一般質問４ 

上下水道行政につい

て 

(1) 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）の最新の検査結果 

(2) ホームページ上でＰＦＡＳの検査結果を市民に分かりやすく示す

必要性についての見解 

(3) 大規模地震等の災害時の水洗トイレの使い方や携帯トイレの備蓄

の呼びかけなど、市民に対しどのように周知されているのか 

(4) ホームページではこれらの情報が散在しわかりづらいため、必要

な情報を集約した広報紙を作成すべきではないか 

 

③ 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第５１号議案 

土地改良事業補助金交付条例及び三木市土地改良事業分担金徴収条

例の一部を改正する条例の制定 

(1) 対象となる事業 

(2) 適用範囲の改定 

(3) 補助率等の改定 

(4) 分担金の割合 

質疑２ 

第５２号議案 

令和６年度三木市一般会計補正予算(第２号) 

(1) 保健衛生費１６６，２２４千円 

ア 予防接種事業４４，４１２千円 

イ 新型コロナウイルスワクチン接種事業１２１，８１２千円 

一般質問１ 

公益通報制度につい

三木市での公益通報の体制 

(1) 通報を受ける窓口 
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て (2) 通報者の保護 

(3) 通報に対する対応 

一般質問２ 

予防接種について 

(1) 予防接種後健康被害救済制度 

ア 制度の周知 

イ 制度の対象者 

(2) 新型コロナワクチン予防接種 

ア このたび定期接種されるワクチンの安全性 

一般質問３ 

農業の地域計画につ

いて 

市内の農業集落で地域計画が策定されている 

(1) 地域計画の策定の状況 

(2) 計画の中心になる担い手の確保が難しい場合の対策 
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令和６年９月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ９月１３日（金） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 板東聖悟議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

生活保護制度の扶養

照会と利用しやすい

制度への努力につい

て 

(1) 令和３年３月３０日に「生活保護問答集について」の一部改正し

た旨の事務連絡の内容 

(2) 三木市において事務連絡を受けて、その前後の運用の変化 

(3) 親族に生活保護を受けることを知られたくない人への対応 

(4) コロナ前後の制度の利用実態 

相談件数、申請件数、保護開始件数(平成３０年～令和５年度ま

で) 

(5) コロナ前後の扶養照会の実態 

扶養照会件数、経済的扶養開始件数、経済的扶養の平均金額(平

成３０年～令和５年度まで) 

(6) 使いやすい生活保護制度への努力 

一般質問２ 

災害時の対策につい

て 

(1) 災害直後 

ア 避難所(体育館)の冷房対策 

イ 各家庭に求める３日間の備蓄対策の浸透状況 

(2) 復旧期 

ア 風呂の確保(銭湯等への協定の締結等) 

イ ボランティアの受入れ体制(宿泊施設等の確保) 

 

② おぎはら吉江議員 〔日本維新の会〕 

発 言 事 項 内       容 

一般質問１ 

子育てしやすい環境

づくりについて 

(1) 病児・病後児保育 

ア 病児・病後児保育施設の利便性向上のため、新たな施設の整 

  備    

イ 病児・病後児保育の利用 

 ＤＸを活用し、当日キャンセルの受付や予約待ちの方への連 

絡など、予約システムの構築 

(2) 三木市育児ファミリーサポートを初めて利用する方に対する説

明・対応 

一般質問２ 

防犯対策について 

(1) 通学路の防犯カメラ設置 

(2) 特殊詐欺対策 

(3) ＳＮＳ型投資詐欺対策 

一般質問３ 

みっきい夏まつり２

０２４について 

８月２４日みっきぃ夏まつり２０２４が開催されました。昨年度の

実施結果を踏まえ、交通渋滞などの課題を解決すべく、当初予算よ

り増額となった事に関連して、次の４点について伺います。 

(1) 予備費４００万円を充用するにあたり、他の財源確保策や事業規

模の縮小など、どのような議論が展開されたのか 

(2) 社会情勢を鑑みて、経費が当初の見込みを大幅に上回ることは、

予測できなかったのか 

(3) 荒天対策として、予備日を設定しなかった理由 
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(4) 雨天中止となった場合、花火打ち上げの当日のキャンセル料は費

用の何％という条件だったのか。警備費、シャトルバス、会場設

営費のキャンセル料も併せて伺う。 

一般質問４ 

アドバンス・ケア・

プランニングに 

ついて 

もしものことがあった時、自らが望む医療やケアについて事前に考

え、家族や医療関係者と話し合いを重ねて共有する取り組みであ

る、アドバンス・ケア・プランニングについて、次の２点伺いま

す。 

(1) 現在の普及啓発の取組 

(2) アドバンス・ケア・プランニングと類似するエンディングノー

ト・終活との違いなど、必要とする方にそれぞれの違いや使い方

をどのように説明及び周知するのか 

 


